



### Minuta de Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable

Siendo las 16:00 horas del día 29 de junio del 2022 se reunieron en las **en la sala de Juntas Juan S. Vizcaino ubicada en la planta alta de Presidencia**, se realizó la reunión **Ordinaria** del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, estando presentes los Representantes de las empresas agropecuarias, Instituciones Educativas, Delegados Municipales de Zapotlán el Grande, e invitados bajo la siguiente orden del día:

- 1.- Lista de asistencia.
- 2.- Verificación de Quórum legal.
- 3.- Informe de trabajos de rehabilitación de la cuenca
- 4.- Programa de reforestación 2022
- 5.- Asuntos Generales
- 6.- Clausura

Punto 1.- Se paso nombre de lista estando presentes 10 consejeros de 27, donde se acordó realizar reunión informativa

Punto 2. Se encuentran 10 consejeros por lo cual no se tiene Quórum legal para poder desarrollar la sesión del CMDRS.

Punto 3. Informe de trabajos de rehabilitación de la cuenca

#### Proyectos SADER

- Se recordó las Reglas de Operación mencionadas en la reunión del mes de marzo, así como como los Programas de la Secretaria y Desarrollo Rural 2022.
- Se abordó la poca participación de los productores agrícolas en los programas de la SADER.
- Se pretende crear una asociación ganadera agrícola

#### Credenciales Agroalimentarias

- Se mencionó los problemas que tienen con la SADER Estatal para entregar las credenciales agroalimentarias.



### Brucella y Tuberculosis

- Se pretende regular la ordeña en las producciones lecheras para detectar hatos con Brucella y Tuberculosis.
- Todos los ganaderos deberán estar registrados ante la Unidad de Producción Pecuaria y contar con su padrón ganadero.
- Entregar paquetes pecuarios para la detección de Brucella y Tuberculosis.

Manuel Chávez: Los productores lecheros esconden la mitad de su ganado para que al momento de hacerles las pruebas de Brucella y salga el hato positivo no perder tanto dinero ya que el gobierno no les va a regresar ni la tercera parte.

- Intervención y muestreos de Brucella a las producciones de Zapotlán el Grande y Gómez Farías. Además, se invitó al Sr. Manuel Chávez y a los expectores para hacer los procesos de muestreo en la localidad del Fresnito.

### Laguna y Cuenca de Zapotlán el Grande

- Maquinaria para rehabilitación de la cuenca de Zapotlán el Grande.

Presidente Municipal: Me disculpo por el retraso, respecto a la cuenca Isis es la que tiene la información, pero yo puedo hablar lo que yo sé y entiendo respecto al tema; una de las principales problemáticas es el mal aprovechamiento del suelo, así como la deforestación y la erosión del suelo afectando a los productores que se encuentran cercas de la laguna; además se han producido inundaciones en colonias como Las Azaleas siendo insuficientes los programas de canales y arroyos aquí en el municipio, por lo cual se préndete promover practicas positivas como poner políticas para practicas amigables del suelo en conjunto con los aguacateros y Estados Unidos, como también solicitar ayuda a la Marina para maquinaria como dragas marinas y evaluación del suelo.



Brigada

- Se cuenta con 11 Brigadistas municipales a los cuales se les pretende extender su contrato unos meses más.

Miguel Amezquita: La verdad los brigadistas han estado apoyando en todo momento desde el mes de abril con los incendios, se les proporciono uniforme el cual les ha durado muy poco ya que los incendios han quemado sus botas de trabajo, los brigadistas en un fin de semana apagaron 3 veces un incendio por lo monos, además en esos días hubo otros incendios en otras zonas y con ayuda de voluntarios de las colonias se pudieron apagar.

Punto 4.- Programas de Reforestación en la localidad de Atequizayan.

- Solicitar apoyo por medio de Norma a la CONAFORT para gestionar árboles.

Miguel Amezquita: En conjunto con varias empresas e instituciones se ha pedido apoyo para árboles, entre esas empresas esta DRISCOLL's, CERRITOS, KIOSKO, Coca-Cola, BERRIMEX y de las instituciones que van a apoyar se encuentra el Tecnológico de Ciudad Guzmán, el CUSur y Desarrollo Agropecuario, este último va a donar 250 árboles.

Programas de reforestación

- Hacer reuniones con las empresas agrícolas cada mes.
- Para el programa de reforestación en Atequizayan dirigirse con Sonia.

Miguel Amezquita: Se pretende plantar 500 árboles por hectárea en la localidad de Atequizayan para que los arboles no compitan entre ellos y cada uno tenga su espacio para crecer, además quiere crear cercos vivos alrededor de las producciones agrícolas.

- Invitación al día del árbol el 14 de julio de año en curso.
- Se volvió a solicitar apoyo a la CONAFORT para gestionar árboles.



Norma: no han entregado la orden para solicitar arboles a la CONAFORT, además las plantas son muy chicas lo cual sería de mucha ayuda al momento de reforestar ya que se pueden adaptar con mayor facilidad y sobrevivir mayor tiempo.

- Punto 5.- Invitación al curso Extensionismo Comunitario.
- Solicitudes del Fresnito para la elaboración de estufas.
- Norma solicito apoyo para la Capacitación y Transparencia de Tecnologías.
- Hacer convenio con Códigos de Ayuda para solicitar fertilizantes con un 40% de subsidio para apoyar a los productores agrícolas.
- Mediante la Fundación Jalisco solicitar el programa Innovación Tecnológica el cual cuenta con una computadora, un celular, una Tablet, entre otros equipos tecnológicos para apoyar a los estudiantes de Zapotlán el Grande.
- Censo de productores de maíz y hortalizas.

Norma: Solicito la petición del presidente municipal, así como de los demás presentes a la para poner un audio del Presidente de la Republica en una reunión que tuvo lugar en el municipio de Zapotlanejo con la finalidad de promover la producción de autoconsumo de maíz criollo.

Audio del Presidente de la Republica: El propósito es que se sumen esfuerzos para hacer frente a la inflación que hoy azota a nuestro país, apenas vamos saliendo la pandemia que afectó a un gran número de familias mexicanas siendo esta uno de los principales motivos que dio a la inflación, ya que, aunque haya más ingresos las mercancías suben más de precio y por ende aumentado el impuesto afectando a la gente pobre. Por lo cual mediante el programa Autosuficiencia Alimentaria se pretende regular los precios de la canasta básica la cual cuenta con 24 productos siendo uno de ellos el maíz, por lo cual se quiere impulsar el autoconsumo de este producto, es por lo cual yo pido su ayuda para dar este mensaje y a la vez distribuir esta historieta casa por casa.

Crear un censo de berries y solicitar apoyo a estos productores para nombrar a un representante.



Gobierno Municipal  
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

Consejo Municipal de Desarrollo Rural  
Sustentable de Zapotlán el Grande

Punto 6. Siendo las 19:56 de la noche del día miércoles 29 de junio se da por terminada la Reunión Del Consejo Municipal De Desarrollo Rural Sustentable.

Mtro. Alejandro Barragán Sánchez  
Presidente Municipal y Presidente del CMDRS de Zapotlán el Grande



Mtro. Miguel Amézquita Sánchez  
Coordinador de Desarrollo Agropecuario y secretario técnico del CMDRS de  
Zapotlán el Grande



Ing. Martín Larios Barón  
Técnico del CMDRS



Nombre	Empresa	Firma
Leticia Yolanda Ortiz	—	Leticia Yolanda Ortiz
Manuel Chávez	Asociación Granadera	[Firma]
Sonia Soldaznoli	Atequiza	[Firma]
Victor Hugo Aguilar	Concejal de Desarrollo	[Firma]
Morten Laros Beren	Laros Beren Ayuntamiento	[Firma]
Norma Patricia Ramos	CONAFOR (Promot. Local)	Norma P. Ramos
Marisol Mendoza Pinto	Regidora	[Firma]
Alejandro Benavente	Presidencia Mpd	[Firma]
OSCAR FLO. UNTECA	Des. Economico	[Firma]

Lista de Firmas de la Reunion del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable de Zapotlán el Grande del dia 29 de Junio del 2022